



いりごだより

令和6年度 3月号

大田区立入新井第五小学校
校長 岡野 範嗣

巣立ちゆく6年生、進級する在校生に

校長 岡野 範嗣

街中を歩くと、梅の木に紅白の花が咲き始め、少しずつ春の訪れを感じる時期となりました。これから先、三寒四温を繰り返し、学校も本格的な春を迎えることになります。そして、校庭の桜が咲き始める頃には、たくさんの思い出とともに6年生が卒業していきます。今月の始めには、1~5年生が6年生の卒業をお祝いする「6年生を送る会」や、卒業生が今までお世話になった教職員やおうちの人たちに感謝を伝える「ありがとうの会」が催されます。そこでは、1年生入学時からの、たくさんの思い出が披露され、今までの学校生活を振り返る中で、入五小のよさや伝統が在校生に引き継がれて行きます。毎年のことですが、涙がホロッと流れる感動的な場面がたくさんあり、私たち教職員もこの仕事を続けていて本当によかったですなあと思える瞬間でもあります。あっという間に過ぎていく三月ですが、こどもたちとともに一日一日を大切にしながら、進学・進級の準備を進めていきたいと思います。

さて、先週金曜日の午後に、入新井の歴史を語る会の皆様方が十数名お見えになり、今、こどもたちが住む入新井の町のことについて、3年生にもわかるように優しくお話をしてくださいました。テーマは、①私たちの学校名にもなっている、「入新井」とい名前はどのような歴史の過程でつけられたのか?②私たちがよく利用する「平和島」という駅の名前はどのような願いのもと、つけられたのか?③現在の京急大森海岸駅とJR大森駅の間にはむかしチンチン電車が走っていたことの3つのお話を。

現在は入新井という地名はどこにもありませんが、むかし「不入斗(いりやまず)」という村と「新井宿(あらいじゆく)」という村があって、二つの村が一つになり、互いの村から名前の一部をとって組み合わせたのが「入新井(いりあらい)」という村だということ。現在の大森北という地名になる前は、この辺りも「入新井村」「入新井町」と言っていたというお話を。3~6年生の児童が、誰一人喋らず真剣に話を聞いていたことがとても印象的でした。ほか、平和島駅の名前の所以や、チンチン電車が走る今のデニーズ前あたりの写真を見て、食い入るように話を聞く姿に、よほど自分たちの住む町の歴史に興味があったのだなということを感じました。

一通りお話をいただいた後、質問を受け付けたのですが、次々に手が上がり、今まで知らなかったことを知ることができた喜びや、駅名にはこんな願いが込められていたとは知らなかつたといった感想が次々に発表されました。4年生からは「なんで、入新井第三小学校だけ山王小学校っていうんですか?」という、大人である私たちでさえ、「なるほど、確かにいい質問だ…」と感じるこどもらしい素朴な質問も出されました。

最後に、自分たちの住むこの街をこれからも大切にし、いずれはこの町のために力になれる大人に育ってほしいという願いを伝え会は終了しました。素晴らしい機会を与えてくださった、入新井の歴史を語る会の皆様に感謝を申し上げます。

最後に、今年度一年間、本校の教育にご理解とご協力を頂き誠にありがとうございました。来年度も引き続きご支援をいただけますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

3月の行事予定

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	委員会
4	火	6年生を送る会
5	水	
6	木	
7	金	安全指導 ありがとうの会 5時間授業(1~5)
8	土	
9	日	
10	月	クラブ
11	火	保護者会(1・2)
12	水	避難訓練
13	木	保護者会(3・4)
14	金	保護者会(5)
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	
19	水	卒業式予行 午前授業(2~5)
20	木	春分の日
21	金	給食終
22	土	
23	日	
24	月	卒業式 休業日(1~4)
25	火	修了式 休業日(6)
26	水	春季休業日始
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

【令和7年度】

4月3日(木) 新年度準備
※新6年生と新2年生のみ登校
4月7日(月) 始業式・入学式(給食なし)

※行事予定は変更になる場合があります。

6年生 社会科見学

2月13日（木）に6年生は、小学校最後となる社会科見学に行ってきました。学校を7時40分に出発式をし、16時30分に帰校式を行うという充実した1日になりました。国会議事堂の見学・科学技術館での体験学習・スカイツリー展望台でのグループ行動・浅草散策をする中で、公共の場での集団行動や、時間を意識した活動についても、しっかりと約束を守って取り組むことができました。「テレビでよく見る雷門だ！」「スカイツリーから有名な場所がたくさん見えた！」など、行く先々で素直に喜ぶ子どもの姿を見ることができ、よい学びの機会となつたことが嬉しかったです。

卒業まで残りわずかな日々を、大切に過ごしていってほしいと思います。



展覧会

2月6日（木）～8日（土）に2年に一度の展覧会が開催されました。「てのあと ゆびのあと こころのアート」というテーマに沿って、自分なりに工夫して作品作りに励みました。展覧会の作品を鑑賞したことでも達は、「他の学年の作品を見て楽しかった」「作品から個性が溢れていた」という感想が多くありました。展覧会の経験を通して、子ども一人一人の思いや願いを適切に表現する力を高めてほしいと願っています。



生活指導部より

3月の生活目標 『一年のまとめをしましょう』

今年度も残すところ1か月となりました。お子さんはこの1年間でどのように成長されたでしょうか。どの学年の子どもたちも、背や体格がひと回り大きくなっただけでなく、心も大きく成長し、お兄さん、お姉さんになりました。

生活目標は、健康・安全のほか、よりよい人間関係を築き、豊かな生活を送るために必要な力として設定されています。

- ① 4つの「あ」（あいさつ・あんぜん・あとしまつ・あたたかいことばかけ）はできますか。
- ② 時間を守り、規則正しい生活はできますか。
- ③ 落ち着いて学習に取り組んでいますか。
- ④ 進んで仕事に取り組んでいますか。
- ⑤ 外遊びをして体を鍛えていますか。

3月は、子どもたちが自分の成長を実感できるようにすると共に、次に繋がる新たな目標をもてるよう指導していきます。1か月後に進級・進学を迎えるこの機会に、是非ご家庭でもできるようになったことや頑張ったことなどを振り返り、お子さんの今後の更なる成長へとつなげていただければと思います。

いりんご日記 ~毎日更新中~

子どもたちの活動の様子を、学校HPに掲載しています。
右記2次元コードから、ぜひご覧ください。



※休日、及び長期休業中の更新はありません。